

## Asignan \$272 millones extras a la construcción de APR en Pupetra



AYER SESIONÓ EL PLENO DEL CONSEJO REGIONAL

**CORE visó aumento de presupuesto para iniciativa de Dalcahue para sumar a 71 familias.**

Carolina Larenas Faúndez  
 carolina.larenas@laestrellachiloe.cl

**S**umar a 71 familias al proyecto de agua potable rural que se ejecuta en el sector de Pupetra permitirá el aumento de presupuesto que aprobó ayer el Consejo Regional de Los Lagos para terminar esta obra.

Junto con ello, ayer se definió que el próximo lunes 30 de enero se realizará una nueva sesión exclusiva para revisar el marco presupuestario para la región y, por ende, para cada una de las provincias para el 2025.

De esta forma, tras el paso previo por comisiones ayer fue sometida a votación del pleno del Consejo Regional la solicitud realizada por el municipio de Dalcahuino de complementar en un 24,2% el monto original del proyecto.

Tras la aprobación de 272 millones 202 mil pesos, el proyecto totalizará mil 395 millones 245 mil pesos aportados por el Fondo Nacional de Desarrollo Regional (FNDR).

Alejandra Villegas (indep. pro UDI), alcaldesa de Dalcahue, sostuvo que "nos vamos muy contentos con el equipo de la Secplan (Secretaría Comunal de Planificación y Cooperación), son 71 familias que van a ser beneficiadas con este aumento de presupuesto, lo que viene a agregarse a las 147 que ya eran beneficiadas del proyecto mejoramiento de agua potable rural para el sector de Pupetra".

Igualmente, expuso que

"esta iniciativa contempla que estas 71 familias que no estaban consideradas al inicio de este proyecto -estos proyectos se demoran muchos años y por eso hay familias que van quedando fuera- y para nosotros es relevante que se aumente el presupuesto y que la misma empresa que está construyendo puede agregar a las familias y no tengamos que volver a hacer otra licitación".

En este sentido, Nelson Águila (DC), presidente de la Comisión Chiloé del Consejo Regional, mencionó que "este proyecto de Dalcahue se venía tramitando hace como dos meses en el Ministerio de Desarrollo Social para efectivamente poder incorporar a esas 71 nuevas familias de un proyecto que había sido aprobado el año pasado y la idea es que tenga continuidad".

Con ello, el exalcalde castreño detalló que se cambió la idea final del proyecto que es abastecer a más familias y eso fue lo que se aprobó con 270 millones adicionales que permitirán incorporar a este nuevo grupo.

### DEFINITIVO

Asimismo, Águila puntualizó que "se puso fecha para aprobar el presupuesto para el lunes 30, aún no tenemos el definitivo, pero lo que se puede adelantar es que la proyección para el próximo año es que Chiloé está en segundo lugar después de Llanquihue. El monto sería cercano a los 23 mil millones de pesos".

“  
 La proyección para el próximo año es que Chiloé está en segundo lugar del presupuesto regional”.

Core Nelson Águila.

Por su parte, el también core Francisco Cárcamo (RN) señaló que "estamos muy contentos con la aprobación del aumento de presupuesto para el proyecto de construcción del sistema de agua potable del sector Pupetra de la comuna de Dalcahue; son más de 272 millones de pesos que van a permitir que esta obra que está en ejecución con cerca de 70% de avance pueda aumentar el número de beneficiarios, estamos hablando de 71 arranques nuevos".

A su vez, su par quellonina Daniela Méndez (PS), afirmó que "estamos muy felices de contarles la aprobación de aumento de presupuesto para el sistema de APR del sector Pupetra de Dalcahue, un proyecto que, sin lugar a duda, va a mejorar la calidad de vida de las personas de este sector, entendiendo que el agua es fundamental para el desarrollo de la vida diaria y esperamos que pueda comenzar a desarrollarse dentro del menor plazo posible".